
ПРОТОКОЛ № 2 

пленарного заседания Общественной палаты VIII созыва 

 

18 сентября 2023 г.                                                                      г. Ульяновск 
 

Присутствовали: 

Члены Общественной палаты Ульяновской области VIII созыва: 

1.  Браташова Венеря Ахатовна 2.  Пашкин Андрей Геннадьевич 

3.  Васильев Анатолий Александрович 4.  Петрищева Надежда Николаевна 

5.  Володина Юлия Константиновна 6.  Плюха Сергей Анатольевич 

7.  Гурбанов Валерий Октаевич 8.  Потапов Павел Викторович 

9.  Дабакаров Игорь Амнерович 10.  Савинцев Юрий Владимирович 

11.  Ермолаева Светлана Вячеславовна 12.  Семенова Татьяна Владимировна 

13.  Ильина Светлана Николаевна 14.  Сибагатулина Елена Ивановна 

15.  Преосвященный Диодор епископ 

Мелекесский и Чердаклинский 

(Исаев Дмитрий Юрьевич) 

16.  Сидоров Владимир Владимирович 

17.  Козлов Алексей Васильевич 18.  Сороцкий Леонид Борисович 

19.  Колоткова Ирина Александровна 20.  Твердохлеб Татьяна Евгеньевна 

21.  Корнилин Андрей Робертович 22.  Федина Татьяна Викторовна 

23.  Куликов Андрей Вениаминович 24.  Франзузов Денис Сергеевич 

25.  Кулябина Тамара Ивановна 26.  Хайров Руслан Ирфатович 

27.  Куцына Елена Ивановна 28.  Хайруллов Жемель Небиуллович 

29.  Лапин  Анатолий Евгеньевич 30.  Хаханина Татьяна Владимировна 

31.  Летфуллов Рамиль Равилевич 32.  Хижняк Николай Борисович 

33.  Лошаков Анатолий Викторович 34.  Чигирева Инна Борисовна 

35.  Макарова Наталья Сергеевна 36.  Шевченко Максим Юрьевич 

37.  Малинин Владимир Федорович 38.  Шигирданов Олег Васильевич 

39.  Мардеев Рафаэль Абдляхатович 40.  Шишкова Алла Вадимовна 

41.  Миронова Светлана Евгеньевна 42.  Юсупов Марат Радикович 

43.  Николаев Александр Валерьевич 44.  Ярош Вячеслав Федорович 

 

Приглашѐнные : 

Русских Алексей Юрьевич – Губернатор УО 

Коробко Александр Михайлович – заместитель Губернатора Ульяновской области 

Гвоздев Василий Анатольевич – депутат ЗСО УО 

Гематдинова Марина Николаевна – начальник управления по общественным проектам администрации 

Губернатора Ульяновской области 

Шагаева Юлия Назыровна – начальник отдела по вопросам адвокатуры, нотариата и государственной 

регистрации актов гражданского состояния Управления Министерства юстиции Российской Федерации по 

Ульяновской области 

Сморода Екатерина Вячеславовна – Уполномоченный по правам ребенка в УО 

Люльков Сергей Александрович – Уполномоченный по правам человека в УО 

Представители АЮР: 

Гришина Екатерина Сергеевна 

Ерошкин Егор Дмитриевич 

Панкрашкина Анна Александровна 

Колесниченко Алѐна Олеговна 

Отсутствовали члены ОП УО: 

Братищев Сергей Иванович - отпуск 

Калганова Елена Леонтьевна - км 

Камаев Риас Ряхимович - км 

Левитас Лев Михайлович - отпуск 

Луконин Александр Владимирович - не в регионе 

Мифтахов Эмиль Марсович -  

Сафиуллин Ильдар Фагильевич - заболел 

Травкин Дмитрий Викторович - км 

Фетюхин Николай Сергеевич -  

Шишов Алексей Владимирович - км 

 

 



Повестка дня: 
- Приветственное слово Губернатора Ульяновской области Русских Алексея Юрьевича  

- о деятельности Общественной палаты Ульяновской области нового созыва с июля по сентябрь 

2023 года  

- о работе Регионального штаба общественного наблюдения за выборами в Ульяновской 

области   

- Вручение общественных наград и ценных подарков 

 

Пленарное заседание ведет Председатель ОП УО Колоткова Ирина Александровна. 

 

СЛУШАЛИ: 

Колоткова И.А.: открыла Пленарное заседание, уведомила, что заседание является 

правомочным, т.к. зарегистрировано и присутствует 44 человека. Предложила перейти к 

повестке дня и начать работу.  

Вынесла данный вопрос утверждения повестки заседания на голосование: 

В голосовании приняли участие 44 члена ОП УО. 

Голосование: «за» - 44, «против» - 0, «воздержались» - 0. 

 

Колоткова И.А.: предоставила слово Губернатору Ульяновской области. 

 

Русских А.Ю.: приветствовал членов Палаты, поблагодарил за активную работу: 

«Своим ежедневным трудом члены Общественной палаты доказывают свой 

профессионализм и вовлеченность в повестку региона. Отдельно хочу сказать спасибо 

всем, кто не остаѐтся в стороне от чужой беды, принимает участие в сборе и 

отправке гуманитарной помощи нашим бойцам, кто поддерживает их семьи и ведѐт 

активную воспитательно-патриотическую работу с детьми и молодѐжью. В новых 

реалиях это особенно важно. Сегодня перед Общественной палатой стоят важные 

задачи. Среди них поддержка некоммерческих организаций, число которых ежегодно 

растѐт. Здесь большую работу проводит специализированный центр поддержки НКО 

при Общественной палате. Еще одно ключевое направление — работа региональных 

независимых общественных наблюдателей». Вручил подарки (по отдельному сценарию 

– прилагается). 

 

Колоткова И.А.: выступила с сообщением о деятельности Палаты с момента 

формирования нового созыва по сентябрь 2023 г. (тезисы прилагаются). 

Озвучила количественные данные по итогам работы ОП УО:  

- поступило 124 запросов, которые были отработаны;  

- подготовлено 212 писем-запросов и рекомендаций, 107 заключений на 

региональные законопроекты и проекты нормативных правовых актов, по 16 запросам 

Общественной палаты Российской Федерации были собраны мнения и подготовлены 

материалы; 

- зафиксированы и отработаны 9 обращений в рамках сотрудничества с ЦУР, 31 

обращение по вопросам ЖКХ и 322 обращения от некоммерческих организаций, 

- размещено 134 публикации на сайте Палаты, 11 публикаций на сайте ОП РФ и 

515 публикаций в соцсетях на официальных страницах ОП УО, 

- проведено 14 заседаний профильных комиссий и 3 заседания Совета Палаты, 

сейчас идет 2е Пленарное заседание Палаты,  

- члены Палаты приняли участие в 178 мероприятиях, проводимых как 

Правительством региона, так и муниципальными органами власти, Общественной 

палатой России и других субъектов РФ. 



Ознакомила с ближайшими планами, т.к. Советом ОП УО утвержден за основу 

план работы Палаты до конца года, он составлен по предложениям профильных 

комиссий, в повестке работы которых в обязательном порядке включены вопросы: 

- формирования отраслевых бюджетов и проектов планирования на 2024г., о 

финансовом обеспечении деятельности отраслей и мероприятий региональных и 

федеральных программ и проектов;  

- реализации национальных проектов на территории Ульяновской области;  

- многие другие темы, которые требуют систематического контроля: вопросы 

дольщиков, темы обеспечения жильем детей – сирот, итоги летней оздоровительной 

кампании для детей и семей с детьми, уровень готовности к новому учебному году, 

подготовка к новому отопительному сезону, приемка выполненных работ в дорожном 

хозяйстве, благоустройстве, капремонте и др.  

- новые темя: общественный контроль за качеством оказания социальной 

поддержки участникам СВО и членам их семей и т.п. 

- дополнительно запланировано 2 комплекса мероприятий – Декада НКО, которая 

проводится в преддверии Дня общественника Ульяновской области 31 октября и 

Гражданский форум Ульяновской области (проводится традиционно в первой половине 

декабря) 

«Всем новым членам Палаты, кто уже активно включился в работу – большое 

спасибо, всех прошу не снижать градус активности – отвечать на запросы Аппарата, 

не стесняться давать свои мнения на проект нормативных правовых актов и запросы 

Общественной палаты Российской Федерации. Заверяю вас, что каждое мнение 

фиксируется и учитывается при формировании ответов Палаты», - отметила Ирина 

Александровна.  

Обратилась с просьбой обсудить предложения по озвученным темам в профильных 

комиссиях и направить в аппарат пожелания по теме, формату и площадкам.  

«Уважаемые члены региональной Общественной палаты – будьте активными, не 

ждите, что кто-то сделает за нас, помните о мотивах, побудивших нас войти в 

состав Общественной палаты региона и тех, кто выдвинул и кто принял решение о 

включении нас в ОПУО», - подчеркнула Председатель ОП УО.  

 

Колоткова И.А.: выразила благодарность членам ОП УО, которые выступили 

общественными наблюдателями Французову Д.С. и Лошакову А.В., и в их лице всем 

общественным наблюдателям за неравнодушие, добросовестное исполнение 

полномочий независимых общественных наблюдателей, за то личное время, которое 

было уделено важнейшему для региона событию. Передала слово для выступления 

руководителю Регионального штаба общественного наблюдения за выборами в 

Ульяновской области, члену Совета Общественной палаты Ульяновской области 

Ильиной Светлане Николаевне 
 

Ильина С.Н.: рассказала о процессе подготовки общественных наблюдателей и итогах 

работы Штаба (тезисы и презентация прилагаются): 

Штабом общественного наблюдения за выборами в Ульяновской области во 

взаимодействии с региональным отделением Ассоциации юристов России в течение 2 

месяцев была проведена работа по подготовке общественных наблюдателей. Во 

взаимодействии с региональной и муниципальными общественными палатами, 

некоммерческими организациями обучено 2707 кандидатов в общественные 

наблюдатели, из которых – 2564 получили направления от Общественной палаты 

Ульяновской области на все избирательные участки региона. 

На территории Ульяновской области действуют 29 ТИК и 935 УИК. Общественная 

палата обеспечила присутствие общественных наблюдателей на всех УИК. Также в ЕДГ 

10 сентября было осуществлено наблюдение за голосованием в СИЗО-1 и ИВС 



г.Ульяновска членами Общественной наблюдательной комиссии Ульяновской области и 

Уполномоченным по правам человека в Ульяновской области Люльковым С.А. В 

СИЗО-1 проголосовали все 150 человек, которые имели избирательное право, в ИВС 

проголосовало 3 избирателя. Нарушений не было. 

В этом году общественные наблюдатели не только осуществляли наблюдение на 

участках, но и активно давали обратную связь о ситуациях на участках. Обратная связь 

осуществлялась несколькими способами: «горячая линия» Центра общественного 

наблюдения и сообщения в мессенджере. За все дни голосования на «горячую линию» 

поступило 33 сообщения, из них 4 сообщения от избирателей с уточнением места 

голосования, 29 сообщений от наблюдателей по различным вопросам: консультации по 

ситуации на УИК  и т.д. По мессенджеру поступило 109 сообщений от наблюдателей 

(08.09.23 – 43, 09.09.23 – 33, 10.09.23 – 33). Это были и сообщения информационного 

характера о том, как проведена подготовка к открытию участков, о том, как идѐт 

процесс голосования, о том сколько жителей посетили участки, как были проведены 

завершающие мероприятия), а также сигналы о возможных нарушениях (09.09.2023 - о 

поведении кандидата в депутаты на УИК 3939 и 10.09.2023- о нарушении на УИК 3940). 

На сайт Независимого общественного мониторинга (НОМ) поступило 422 

сообщения, из которых 1 – фейк, 1 – о якобы нарушении (ситуация с сейфом для 

хранения сейф-пакетов на УИК 3939), которое таковым не являлось, остальные 

сообщения носили информационный характер.  

Наблюдатели активно размещали информацию в социальных сетях и сделали более 

3000 публикаций на личных страницах о ходе голосования на участках, из которых мы 

также получали необходимую информацию о ходе голосования с мест. В региональных 

СМИ и соцсетях информационная служба Штаба и аппарата ОПУО организовала выход 

более 900 публикаций, в дни голосования вышли 4 публикации о ходе общественного 

наблюдения в УО в телеграм-канале ОПРФ, 2 - в брифинге ОПРФ и 2 на сайте ОПРФ. 

«Мы благодарим всех ответственных общественных наблюдателей за отклики с 

мест. Мы отметили для себя, что такой формат взаимодействия достаточно 

эффективен – позволяет быстро зафиксировать нарушения, проинформировать 

компетентные органы о них и получить обратную связь. Мы будем продолжать 

использовать эти форматы и на следующих выборных кампаниях», - заявила Светлана 

Николаевна. 

 

Колоткова И.А.: предоставила слово члену Регионального штаба общественного 

наблюдения за выборами в Ульяновской области, члену Общественной палаты 

Ульяновской области Хаханиной Татьяне Владимировне  

 

Хаханина Т.В.: поздравила присутствующих с успешной реализацией проекта 

«Общественный наблюдатель» на выборах в Законодательное Собрание Ульяновской 

области седьмого созыва и представительных органов муниципальных образований и 

озвучила детали процесса подготовки общественных наблюдателей специалистами 

регионального отделения Ассоциации юристов России (тезисы прилагаются). 

Обучение кандидатов проходило в период с 20 июля по 4 сентября. Были охвачены 

все муниципальные образования региона – всего 32 выезда. Пул ОН формировался из 

числа представителей студенческого сообщества, работников предприятий и 

социальной сферы, пенсионеров. Хочется отметить активность кандидатов в ОН, их 

энтузиазм и интерес к обучению.  

В процессе обучения кандидаты получали знания о процедуре голосования, 

правилах наблюдения, правах и обязанностях. Особое внимание уделялось 

практическим навыкам, позволяющих эффективно реагировать на потенциальные 

нарушения. По итогу каждый из обучающихся написал итоговое тестирование. Средний 

бал которого был выше 50 баллов из 58.  



Все те, кто не смогли прийти на обучение офлайн, прошли обучение онлайн, 

которое было организовано 28 августа для все МО по средствам ВКС.  

Напомню, что за каждым избирательным участком было закреплено от 1 до 3 

наблюдателей, которые сменяли друг друга в течении дня. По информации Избиркома 

число общественных наблюдателей, осуществляющих наблюдение в дни голосования 

превысило число наблюдателей от каждой партии. 

 

Колоткова И.А.: предложила одобрить и принять сообщения выступающих к сведению 

и признать работу Штаба удовлетворительной. 

Проголосовало 44 члена ОП УО. 

Голосование: «за» - 44, «против» - 0, «воздержались» - 0. 

 

Колоткова И.А.: предложила отметить работу членов Штаба, региональной Палаты и 

ее Аппарата вручением общественных наград (по отдельному сценарию – прилагается) 

 

Колоткова И.А.: предложила завершить работу Пленарного заседания, выразила 

благодарность общественным наблюдателям, членам Регионального общественного 

штаба по наблюдению за выборами и всем партнерам Общественной палаты – 

муниципальным общественным палатам, общественным советам при органах власти, 

региональным некоммерческим организациям, особенно и отдельно региональному 

отделению Ассоциации юристов России, Ассоциации ТОС Ульяновской области, 

Правительству региона за то, что были открыты к диалогу, слышали нас и вместе с нами 

старались сделать жизнь региона лучше и пригласила участников для общего фото. 
 

 

 

 

 

 

 

Председатель  

  

 

И.А. Колоткова 

 

 

   
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Протокол вела Курушина Е.В 


